



Lucha contra la pobreza

Elma Saiz conversa con el premio Nobel Abhijit Banerjee sobre el uso de evidencia científica para mejorar las políticas sociales

- **La ministra de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones destaca la contribución del centro de investigación J-PAL, cofundado por el profesor, en la implementación de las estrategias de inclusión ligadas al Ingreso Mínimo Vital.**
- **“El desarrollo de los 34 itinerarios piloto vinculados al IMV representa una nueva forma de hacer políticas públicas en España, basada en la evaluación y la búsqueda de evidencias”.**

Madrid, 30 de enero de 2024.- La ministra de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, Elma Saiz, se ha reunido hoy en el ministerio con el economista Abhijit Binayak Banerjee, galardonado con el Premio Nobel en Ciencias Económicas de 2019 -junto a Esther Duflo y Michael Kremer- por sus estudios experimentales para reducir la pobreza mundial.

El encuentro ha servido para intercambiar puntos de vista sobre pobreza, desigualdad y nuevos enfoques más eficaces en las políticas de protección social, acceso al empleo, refuerzo educativo o capacitación digital; aspectos en los que han incidido los proyectos piloto desplegados desde el Ministerio.

Banerjee, a través de su Laboratorio de Acción contra la Pobreza Abdul Latif Jameel (J-PAL), ha estado involucrado desde el inicio en el seguimiento de los itinerarios de inclusión, ejecutados por comunidades autónomas, entidades locales y entidades del Tercer Sector.

En especial, de aquellos enfocados en reducir la brecha de cobertura del Ingreso Mínimo Vital (IMV) y entender las causas por las que personas en situación de poder recibir la prestación no la han solicitado. Como el



desplegado, en todo el territorio, por la Red Europea de Lucha contra la Pobreza EAPN España.

La organización ha informado de manera personalizada a 7.505 personas y ha acompañado a más de 2.000 en su proceso de tramitación del IMV.

Una nueva manera de hacer políticas públicas en España

La ministra ha agradecido las contribuciones del profesor y de su centro de investigación en el diseño, seguimiento y evaluación del Laboratorio de Política Social (Policy Lab) impulsado el Ministerio. “Es fundamental la colaboración entre académicos y administraciones públicas -como ha ocurrido en España- para contribuir al desarrollo de las estrategias más eficaces que mitiguen la exclusión social”.

“J-PAL es un estrecho colaborador y socio del ministerio. Ha sido un encuentro muy gratificante que pone a la vanguardia nuestra manera de proceder en materia de inclusión, tanto en Europa, como en un contexto mundial. El desarrollo de los itinerarios representa una nueva manera de hacer políticas públicas en España”, ha destacado Saiz.

Más de 80.000 personas beneficiarias del Ingreso Mínimo Vital o en situación de vulnerabilidad se han beneficiado de los 34 proyectos. La ejecución finalizó en noviembre y ahora se encuentran en fase de evaluación, que concluirá este trimestre con la presentación a la Comisión Europea de, al menos, 18 buenas prácticas.

Por último, el economista ha aprovechado su visita para asistir a una reunión de trabajo de los equipos técnicos ministeriales de los proyectos y académicos.